Ukraine-Krise: Arbeitsmarktintegration

Powercoders

Kurzporträt

Powercoders ist ein IT-Arbeitsintegrationsprogramm für Menschen mit Flucht- oder Migrationshintergrund. Der Verein Powercoders wurde vor gut fünf Jahren gegründet, um einerseits dem Fachkräftemangel in der Informatik zu begegnen, andererseits um talentierten Menschen Zugang zum Schweizer IT-Arbeitsmarkt zu geben, welche dies aus eigener Kraft nicht schaffen, weil sie mit Hindernissen konfrontiert sind.

Powercoders hat bisher in ihrem Programm über 200 Menschen mit Flucht oder Migrationshintergrund ausgebildet. 90 Prozent davon konnten in ein Praktikum vermittelt werden und 60 Prozent haben danach eine Festanstellung oder Lehrstelle bei einem Unternehmen in der Schweiz erhalten - insgesamt rund 120 Personen.

Powercoders arbeitet bereits mit über 140 Partnerbetrieben aus der Informatik-Branche zusammen, beispielsweise mit IBM in der Schweiz. Letztes Jahr ermöglichte IBM drei Powercoders-Teilnehmenden ein Praktikum, davon haben deren zwei mittlerweile bereits eine Anschlusslösung (Lehre oder Anstellung).

Initiative Ukraine

- Powercoders lanciert am 20. Juni zusammen mit Swico, dem Verband der Digitalisierer, eine Website mit offenen Stellen aus der IT-Branche, welche sich an Geflüchtete richtet.
- Die Anzahl Plätze für das im September startende Programm werden erhöht; 10% der neuen Bewerbungen sind von geflüchteten Personen aus der Ukraine.
- Zusätzlich startet Powercoders ein Ausbildungsprogramm, welches im Teilzeit-Pensum durchgeführt wird – dies ist insbesondere auch für Personen mit Kindern von Vorteil.
- Powercoders hat eine <u>Informationsseite</u> geschaffen mit allen relevanten Informationen, wie sich Geflüchtete im IT-Bereich fortbilden und in der Schweiz einen Job finden können.
- IBM hat in den letzten Wochen eine aus der Ukraine in die Schweiz geflüchtete Person rekrutiert.
- Weitere Partnerunternehmen von Powercoders sind UBS, Swisscom, Mobiliar, SIX, T-Systems, Vaudoise, Credit Suisse, Migros und Swiss Re.
- Das Staatssekretariat für Migration SEM hat Powercoders bei der Gründung 2017 mit 450'000 Franken unterstützt.